

# México y Perú tratan de favorecer a Nicaragua

Washington, enero 23 (AP). Las fuerzas izquierdistas del proceso de Contadora, encabezadas por México y Perú, tratan de imponer un tratado sobre América Central que favorezca la posición de Nicaragua a expensas de las democracias de la región, dijo el subsecretario de Estado para Asuntos Interamericanos, Elliott Abrams.

En una reunión en la Casa Blanca, Abrams expresó que en el grupo mediador de Contadora, de ocho naciones, había varias ideologías pero los elementos izquierdistas

eran "más vociferantes y más influyentes".

Sostuvo que los países de Contadora habían sido embarcados en "negociaciones ficticias" porque no estaban dispuestos a presionar al gobierno izquierdista de Nicaragua para que hiciera concesiones.

"Las democracias centroamericanas no van a aceptarlo", dijo Abrams, y añadió que esa posición fue reiterada a los mediadores de Contadora durante su misión por la región esta semana.

Abrams expuso sus puntos de vista ante varias decenas de ciudadanos privados, en una reunión en que participaron el asesor de Seguridad Nacional Frank Cariucci y el director del Consejo de Seguridad Nacional para Asuntos Latinoamericanos, José Sorzano. Cariucci dijo que la cuestión de América Central era el mayor desafío que tendría que enfrentar el gobierno del presidente Ronald Reagan durante los dos últimos años en funciones.

Tras la presentación, los reporteros preguntaron a

—Pasa a la página 9—



Reuters Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PREPARA DISCURSO. Washington, enero 23 (AP-La-serfoto). El presidente Ronald Reagan, visto esta mañana en la Oficina Oval, preparando el discurso que el próximo martes leerá para toda la nación. No se conoció ningún detalle de su contenido.

## "Nicaragua artífice del conflicto en CA"

Madrid, enero 23 (DPA). El canciller de Costa Rica, Rodrigo Madrigal Nieto, que se encuentra de visita oficial en Madrid, culpó hoy otra vez al gobierno sandinista en Nicaragua de haber provocado el conflicto en Centroamérica.

Madrigal dijo ante la prensa después de sus con-

tactos con el gobierno español respecto a Nicaragua: "No hay porque pasar de ser una república bananera a un régimen comunista. Tiene que haber un intermedio". El canciller costarricense añadió que la falta de democracia en Ni-

—Pasa a la página 13—



## Weinberger analiza el retiro tropas de Europa

Washington, enero 23 (UPI). El secretario de Defensa, Caspar Weinberger, dijo en respuesta a las presiones del Congreso para que Estados Unidos retire efectivos militares de Europa, que la salida de 100,000 soldados costaría a Washington decenas de miles, de millones de dólares.

En términos políticos, dijo el funcionario, "la retirada de cualquier número sustancial de tropas estadounidenses de Europa, señalaría a nuestros aliados y adversarios por igual que estamos abandonando nuestros compromisos".

—Pasa a la página 13—

## Enjuician a plagiadores del Pdte. Febres Cordero

Quito, enero 23 (DPA). Los secuestradores del presidente ecuatoriano, León Febres Cordero, fueron enjuiciados hoy penalmente ante un tribunal ordinario de la ciudad de Guayaquil, que ordenó la inmediata apertura de la fase indagatoria.

El juicio, ordenado por la Fiscalía del Estado, fue entablado en momentos en

que el paradero y la situación de los secuestradores, 84 comandos de la Fuerza Aérea, siguen siendo totalmente inciertos.

Familiares de los comandos ratificaron hoy ante el tribunal de garantías constitucionales, en Quito, su preocupación por la falta de informaciones

—Pasa a la página 9—

MENSAJE. Bonn, enero 23 (DaD). Richard Von Weizsacker, presidente de Alemania Federal, envió hoy un mensaje cívico a los alemanes, instándolos a participar en la elección del Parlamento.

## Régimen chileno autoriza retorno de 154 exiliados

Santiago de Chile, enero 23 (AP). El gobierno militar dio a conocer hoy una lista de 154 exiliados autorizados a retornar, la segunda nómina desde el comienzo del año, pero la Comisión chilena de Derechos Humanos señaló que en ella figuran personas desconocidas y sin ninguna figuración.

La lista es parte de la política anunciada a fines del año anterior por el general Augusto Pinochet de poner término al destierro de la mayoría de los 3,500 chile-

—Pasa a la página 13—

## Fortalecimiento del dólar de los E.U. en Europa

Londres, enero 23 (AP). El dólar estadounidense se fortaleció hoy ante las principales monedas europeas en una jornada tranquila. El oro, que había estado ganando terreno, cayó.

Cambistas de moneda extranjera dijeron que sus mercados abrieron altos luego que el dólar subiera en las transacciones asiáticas. El alza siguió a informes de prensa japoneses de que las autoridades de Estados Unidos y Japón se preparaban para respaldar la moneda norteamericana después de recientes sesiones cuando el dólar cayó a sus niveles más bajos en años.

## Habib informa a Chirac posición E.U. sobre CA

París, enero 23 (UPI). El enviado especial estadounidense a Centroamérica, Philip Habib, se reunió hoy con el primer ministro Jacques Chirac para informarle sobre la posición de Estados Unidos en la región centroamericana.

"Le expliqué nuestra posición sobre la presente situación, al igual que nuestros objetivos y puntos de vista", dijo Habib que fue recibido "muy cordialmente" por Chirac.

—Pasa a la página 9—

## Secuestran a otros dos alemanes en Beirut

Beirut, enero 23 (UPI). Otros dos extranjeros fueron secuestrados hoy por hombres armados en la zona comercial del oeste musulmán de Beirut, estimándose que los cautivos son ciudadanos de Alemania Occidental, según infor-

mes de testigos. La policía dijo que investigaba los informes. Con la captura de los nuevos rehenes, subiría a cuatro el número de germanos occidentales retenidos por pre-

—Pasa a la página 44—

## Victoria de Irán sería perjudicial para E.U.

Washington, enero 23 (UPI). Si Irán ganará la guerra que desde hace casi siete años libra con Iraq, el régimen musulmán podría alcanzar un mayor control sobre el petróleo del Golfo Pérsico que abastece a Estados Unidos, advirtió el ex

secretario de Energía James Schlesinger. Estados Unidos se encamina hacia otra crisis de energía, y su dependencia del petróleo extranjero, que aumenta acelerada-

—Pasa a la página 13—



REUTERS Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONVOCATORIA A PARO. Buenos Aires, enero 23 (Reuters). Una familia pasa frente a un rótulo de la Confederación General del Trabajo, que convoca a

un paro general el próximo lunes, contra los programas económicos del Gobierno. "Basta de mentiras, desocupación, hambre, miseria y FMI", dice el cartel.

# Más de un millón quiere visas en EU

Washington, enero 23 (AP). En una reacción masiva sin precedentes, más de un millón de extranjeros han solicitado las 10,000 visas para inmigrantes que Estados Unidos ha ofrecido sin los duros requisitos que por lo general se piden, dijo hoy una funcionaria del Departamento de Estado.

Hoy por la mañana cuando abrió, el Departamento había recibido 1.03 millones de solicitudes, dijo Ruth Van Heuven, vocera de la Oficina de Asuntos Consulares del Departamento.

Las peticiones llegaron de más de 35 países comprendidos en una ley especial

que otorga la residencia norteamericana a 5,000 personas este año y a otras 5,000 el próximo. A diferencia de otros inmigrantes, estos solicitantes no necesitan tener familiares en este país o habilidades profesionales que sean escasas aquí.

Bajo regulaciones del Departamento de Estado, los favorecidos serán seleccionados por el orden de llegada de su documentación, comenzando con la primera solicitud recibida en un apartado postal después de la media noche del martes pasado.

—Pasa a la página 44—